
Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung am 
30.08.2020 
 
Online-Meeting 
Beginn: 10:00 Uhr 
Ende: 11:30 Uhr 
 
Aufzeichnung abrufbar unter https://youtu.be/3ZzbnCJAvM4 
 
Moderation: S. Krause (1. Vorsitzender), J. Großehagenbrock (stellv. 
Vorsitzender) 
Protokoll: N. Teepe (stellv. Vorsitzende) 
 
 
TOP 1: Begrüßung  

Überprüfung der Anwesenheit aller angemeldeten Mitglieder.      
Alle angemeldeten Mitgliedsvereine sind anwesend (siehe      
Anlage). Die Einladung zur außerordentlichen     
Mitgliederversammlung wurde am 12.08.2020 fristgerecht an      
die Mitgliedsvereine verteilt. Die Mitgliederversammlung ist      
beschlussfähig.  

 
TOP2: Feststellung der Tagesordnung  

Keine Anmerkungen/Änderungsvorschläge zur   
vorgeschlagenen Tagesordnung. Für den TOP 5 - Anträge wird         
festgestellt, dass keine Anträge aus der Mitgliedschaft      
eingegangen sind. 

 
TOP3: Zwischenbericht des Vorstands 

- Covid19 und Lacrosse: Unterbrechung der Saison und Absage        
der Endrunde 2020, Wiederaufnahme des Spielbetriebs ab       
September 2020 unter Einhaltung lokaler Auflagen  

- Neuerungen in Kommunikation und Organisation:     
Townhall-Meetings, Newsletter, Erstellung eines    
Informationsmanuals  

- Umstrukturierung im Jugendbereich: Schaffung von     
Jugendkoordinator*innen, Überarbeitung der Jugendordnung 

- Roadmap Anti-Doping: Bindung an das Anti-Doping-Gesetz,      
Besetzung des Amtes der Anti-Doping-Beauftragten,     
Projektbeginn im Juli 2020 → Erarbeitung      
Anti-Doping-Ordnung  

- Neuordnung Schiedsrichterwesen: Vorstellung der neuen     



Struktur (s. Präsentation), neue SRO und neue       
Geschäftsordnung wird in Kürze veröffentlicht  

- AG Wettbewerbsreform im Erwachsenenlacrosse: Ansätze zur      
Reform werden in einer neu gegründeten Arbeitsgruppe unter        
Leitung von Sarah Andreas diskutiert und weiter       
ausgearbeitet; Positionspapier des Vorstands als Grundlage,     
im September soll mit Hilfe eines Zwischenberichts die        
Entwicklung mit dem Vorstand besprochen werden,      
anschließend Information der Vereinsvertreter*innen;    
idealerweise soll die Reform bereits zur Saison 2021/22        
etabliert werden  

 
TOP4: Satzungsänderungsanträge - Aussprache und 

Abstimmung 
Registergericht äußerte Kritik an der neuen Satzung, daher 
muss neu über die Satzung, die auf der MV im Februar 
vorgestellt wurde, abgestimmt werden. 

 
Abstimmung über Electionbuddy, Erklärung des technischen 
Verfahrens.  

 
Vorstellung und Erläuterung der Anträge zur 
Satzungsänderung gemäß Einladungsschreiben (siehe 
Anhang). 

 
Abstimmungsergebnisse:  
Neufassung der Satzung:  
Ja: 83 Stimmen, Nein: 0, Enthaltungen 0. 
 
Antrag 1a:  
Ja: 83 Stimmen, Nein: 0, Enthaltungen: 0 
Antrag 1a wird mit 83 Ja-Stimmen einstimmig angenommen.  
 
Antrag 1b:  
Ja: 83 Stimmen, Nein: 0, Enthaltungen: 0 
Antrag 1b wird mit 83 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
Antrag 2:  
Ja: 74 Stimmen, Nein: 0, Enthaltungen: 9 
Antrag 2 wird mit 74 Ja-Stimmen und 9 Enthaltungen 
angenommen. 
 



(siehe Anhang mit Auszug aus Electionbuddy) 
 
 
TOP5: Anträge aus der Mitgliedschaft  

keine Anträge eingegangen 
 
TOP6: Sonstiges 

Ausblick: 
- Kurzvorstellung des Wachstums- und    

Entwicklungskonzepts, Verweis auf ein Townhallmeeting     
im Oktober/November, auf dem dieses Konzept genauer       
vorgestellt wird 

- Ankündigung DLaxV-Jobmesse im November/Dezember 
Termine (s. Präsentation) 
Fragen der Mitglieder:  

- Gibt es mögliche Termine für die ADH 2021? 
Antwort: Der DLaxV ist bisher nicht an der Terminierung         
der ADH beteiligt. Bisherige Initiativen hatten ihren       
Ursprung außerhalb des Verbands. In Zukunft soll, auch        
über die Direktion Entwicklung, eine engere      
Zusammenarbeit angestrebt werden.  

- Sollen die Jugendkoordinatoren nur    
Ansprechpartner*innen für die Ligaleitung sein? Oder      
auch direkt für die Vereine? 
Antwort: Die Jugendkoordinatoren sollen in erster Linie       
Ansprechpartner für die Vereine sein und Bindeglied       
zwischen Verein und DLaxV. Sie agieren sowohl als        
Gründungshelfer für neue Jugendmannschaften, als     
auch als Entwicklungshelfer für die bestehenden      
Mannschaften.  

- Im Norden wurde bisher kein Jugendvertreter für die        
Regionalkommission gewählt, in anderen Ligen gab es       
auch Probleme bei den Wahlen. Gibt es einen Plan, die          
Regionalkommission schnell vollständig zu besetzen?     
Das wäre ja besonders im Hinblick auf die       
Wettbewerbsreform sehr wichtig. 
Antwort: Die Einrichtung der Regionalkommission     
brachte gewisse Startschwierigkeiten mit sich, z.B.     
erwies es sich als schwierig, die Jugendvertreter zu        
wählen, da hier ein gemeinsamer Vertreter von der        
Ligavertretung der Damen und der Herren gewählt       
werden. Es stehen jedoch in allen Regionen Kandidaten        



zur Verfügung.  
- Können die Kontaktdaten der Mitglieder der      

Regionalkommission in die Vorstellung der     
Kommissionen hinzugefügt werden? Für alle anderen      
Kommissionen ist dies geschehen. 
Antwort: Zum Zeitpunkt, als der Artikel veröffentlicht       
wurde, war die Regionalkommission noch nicht besetzt.       
Es wird aber noch einmal ein Update für den Artikel          
sichergestellt. 

 
 
 
 
 
Wir versichern die Richtigkeit des Protokolls: 
 
Hannover, 30.08.2020 
 
 
 
………………………………………. 
Simon Krause  
1. Vorsitzender 
 
 
 
 
 
………………………………………. 
Nora Teepe 
Protokollführerin 
 
 
Anlagen: 

1. Einladung mit Tagesordnung und Anträgen des Vorstands 
2. Satzungsentwurf in der Fassung vom 16.02.2020 
3. Liste der angemeldeten Vereinsvertreter*innen 
4. Vortragsfolien 
5. Auszug aus Electionbuddy: Stimmenverteilung 
6. Auszug aus Electionbuddy: Abstimmungsergebnis 
7. Satzung in der beschlossenen Fassung vom 30.08.2020  


